
 

COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 

SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

Verbale N° 20  del 18/02/2015 

 Da inviare a: 

�Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore __________________ 

Ordine del Giorno: 

 

Note 

Audizione assessore Antonino Manno e Dott. Sebastiano 
Luppino. Adesione misure correttive ex. Art. 148 bis TUEL 
relative al rendiconto di gestione 2012. Ottemperanza alla 
deliberazione Sez. di controllo per la regione siciliana della 

corte dei conti n. 261//2014/PRSP. 

 

                                                                     

             Presente   Assente         Entrata         Uscita                                             

               
Presidente 

                                            
Vario Marianna 

                            
SI 

                              
16,00 

       17.00 17.45 

 
V/Presidente 

                                                     
Di Bona Lorena 

                     
SI 

                          
16,00 

 17.00 17.45 

 
Componente 

                                 
Calvaruso Alessandro 

                     
SI 

                        
16,00 

                  17.00 17.45 

 
Componente 

                                             
Dara Sebastiano 

                   
SI 

    

 
Componente 

                                           
Pirrone Rosario Dario 

                  
SI 

    

    
Componente 

                                             
Rimi Francesco 

                     Si                                             

 
Componente 

                                       
Stabile Giuseppe 

                     
SI 

                                            17.00 17.45 



L’anno Duemilaquindici (2015), il giorno 17 del mese di febbraio alle ore 16.00, presso l’ufficio di Presidenza 
del Consiglio Comunale, si riunisce la seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Vario Marianna,  il V/Presidente Di Bona Lorena e i 
componenti Calvaruso Alessandro e, con funzione di Segretario supplente, l’istruttore amministrativo 
Alessandro Coppola. 

Sono presenti regolarmente invitati, l’ass. Antonino Manno, ed il Dott. Sebastiano Luppino, ma per 
mancanza di numero legale, la seduta viene rinviata di un’ora, fissandola per le ore 17.00. 

Alle ore 17.00 alla ripresa dei lavori , sono presenti il presidente Vario Marianna, il V/ Presidente Di Bona, i 
componenti Calvaruso Alessandro e Stabile Giuseppe, sono altresì presenti il Dott. S. Luppino e l’Assessore 
A.  Manno e l’Istruttore amministrativo Alessandro Coppola, la seduta viene così dichiarata aperta. 

Introduce l’argomento il Dott. S. Luppino che illustra il punto all’o.d.g. dichiarando che la Corte dei Conti ha 
una funzione di controllo sui rendiconti e in questo caso fa delle contestazioni, di conseguenza il Consiglio 
Comunale deve adottare una delibera in cui prende atto di tali mancanze. La sezione di controllo della 
Corte dei Conti ha ormai preso una posizione molto rigida, di conseguenza fa una serie di controlli e alcuni 
atti vengono trasmessi alla Procura della Corte dei Conti. Sono delle direttive che vengono emanate dagli 
organi superiori alla Corte dei Conti. 

Il Dott. Sebastiano Luppino, inizia con l’argomentazione del 1. punto in oggetto  relazionando sul ritardo 
della presentazione dei conti di bilancio, richiamando quindi gli uffici delegati ad una presentazione dei 
conti nei termini previsti. 

In relazione invece al 2. Punto in oggetto riguardante lo sforamento del patto di stabilità, nonostante lo 
sforzo di contenimento delle spese correnti che di accertamento di maggiori entrate derivate dal recupero 
dell’evasione tributaria, di ha avuto una notevole difficoltà nel raggiungere tale obiettivo, il Dott. Luppino 
sostiene che il prossimo anno si rientrerà nei parametri. 

Nel punto 3 si riscontra uno squilibrio di gestione corrente tra entrate e uscite, la difficoltà finanziaria di 
questi ultimi anni ha portato a far sì che le entrate previste sono riconducibili ad un ammontare del 50% del 
previsto,  inoltre la spesa corrente si “ingessa” anche per le spese del personale che non possono essere 
ridotte  per evitare l’erogazione dei servizi alla collettività. 

Inoltre per il punto 4 strettamente collegato al precedente, il Dott. Luppino sostiene che si sta 
ottemperando a potenziare il servizio di riscossione e recupero ICI/ IMU riferite agli anni in riferimento. 

La presidente Sig. Vario interviene chiedendo se si sta intervenendo in tal senso, e il Dott. Luppino ha 
risposto   che si sta lavorando in tal senso. 

Si rileva nel punto 5 un decremento delle riscossioni non vincolatedi natura tributaria, dovuta sia alla crisi 
dei contribuenti, sia alle riduzione erariali e regionali che con il tempo hanno portato a problemi nel 
bilancio di cassa.  

Nel punto 6 si riscontrano delle criticità nella permanenza dei residui di somme che riguardano 
accertamenti  derivanti da violazioni cod. strada, del servizio acquedotto, etc. 



Il Consigliere Calvaruso chiede l’ammontare della somma derivante dal recupero dei crediti, il Dott. Luppino 
risponde che parte delle somme sono state recuperate dall’Uff. legale, ma si riscontra una notevole 
difficoltà nell’esigibilità di detti crediti. 

Nella relazione del punto 7 il Dott. Luppino accenna ai debiti fuori bilancio non riconosciuti dalla Corte dei 
Conti ma riconosciuti dal C. Comunale, a tal riguardo il presidente Vario interviene se tutti i debiti sono 
riconosciuti dal Consiglio per un ammontare di circa €105,000.000, il Dott. Luppino non ricorda nel 
dettaglio i debiti in questione ma che comunque si possono verificare in qualunque momento. 

Il consigliere Stabile riferisce di un aumento di procedimenti di pignoramento con aggravio a carico del 
comune, inoltre lo stesso fa un intervento sull’ex Art. 55 in cui si sostiene che parecchi debiti di bilancio non 
erano inseriti in delibera.  A tale intervento il Dott. Luppino ammette la gravità di quanto accaduto 
prendendosi le proprie responsabilità. 

Il punto 8 riguardante il trattamento accessorio di circa € 40.000 riconosciuto a personale interno all’Ente è 
riferito a compenso per la progettazione  rup e ISTAT), queste somme passano nei servizi conto in modo da 
non pesare sul bilancio. 

Nel punto 9 si sostiene che i termini di pagamento degli emolumenti alle imprese sono rispettati e nei limiti 
dei 30 gg.  

Nel punto 10 si riferisce che il tetto di spesa della proroga dei contratti a T.D. non superava il tetto limite in 
quanto con la modifica della norma in materia il tetto passava dal 40 al 50%. 

Nel punto 11 le informazioni fornite sulle partecipate piattaforma Siquel 2012 sono da imputare a un errore 
dei revisori  che sostenevano di non essere in possesso di tali informazioni che invece erano state loro 
fornite. 

Infine la presidente chiede All’assessore Manno se voleva intervenire sulle questioni sopra  citate, ma lo 
stesso risponde che essendo in carica solo dal 2014 non è direttamente interessato a quesiti  riguardanti il 
2012. 

Dopo avere ascoltato il dirigente presente, il presidente mette ai voti la deliberazione in oggetto con il 
seguente esito: 

Favorevoli : M. Vario – L. Di Bona – G. Stabile 

Astenuti : A. Calvaruso  

Contrari :  

Per quanto emerso dalle operazioni di voto, 

     La Commissione esprime 

           PARERE POSITIVO 

       Sulla richiesta di parere in oggetto 

Il consigliere A. Calvaruso si riserva di relazionare in merito al parere favorevole,  durante la trattazione 
dell’argomento in consiglio Comunale. 



Alle ore 17,45 il Presidente della Commissione chiude i lavori e ringrazia gli intervenuti. 

Il Segretario Supplente 

Sig. Alessandro Coppola           Il Presidente 

         Sig. ra Marianna Vario    
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